

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Événement citoyen du 6 décembre" (projet n° 0002713063), qui s'est déroulé le 06/12/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Événement citoyen du 6 décembre

N° du projet

0002713063

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Echanges de savoirs et entraide)

Objectifs du projet

L'objectif principal du projet est de favoriser la prise de conscience et la participation active des citoyens dans la vie collective. L'évènement du 6 décembre vise à encourager chacun à s'impliquer dans des actions concrètes de solidarité, de débat public ou d'amélioration du cadre de vie local. Il s'agit de renforcer le sentiment d'appartenance, de promouvoir les valeurs de responsabilité, d'entraide et de démocratie participative, tout en donnant aux participants les moyens de devenir des acteurs du changement social.

Date de réalisation du projet

Du 06/12/2025 à 14:30 au 06/12/2025 à 17:00

Déroulement de l'action

Malgré une pluie persistante tout au long de la journée, l'événement s'est déroulé dans une ambiance conviviale, festive et musicale, avec une forte mobilisation des habitants.

Ateliers proposés

Atelier Citoyenneté en partenariat avec Mélodiffusion

Atelier Récupération Zéro Déchet ? Pots en verre, animé par une bénévole (Céline)

Atelier Zéro Déchet ? Produits démaquillants et soins pour la barbe, animé par une bénévole (Kenza)

Atelier Alimentation responsable avec El'Cagette, comprenant :

*une préparation culinaire sur place,
des supports pédagogiques autour de l'alimentation.*

Animations et temps forts

Goûter offert aux participant·es par le Comité des Fêtes Sainte-Élisabeth

Distribution de places de patinoire

Présence de mascottes et du Père Noël, très appréciée des enfants

Photobooth, ayant rencontré un fort succès

Stand maquillage, très fréquenté et apprécié

Intervention de Roubaix Lutte, avec une action de prévention et de médiation directement auprès des jeunes en remplacement de l'activité de lutte prévue initialement.

Photographe bénévole qui a fait des photos des divers stands

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

6 Femme(s), 4 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

120 Femme(s), 80 Homme(s)

Résultats obtenus

L'action a rencontré un accueil très positif de la part des habitants et des partenaires.

Malgré des conditions météorologiques défavorables, la participation a été importante et a permis de créer une ambiance conviviale et intergénérationnelle. L'ensemble des stands ont rencontré un réel succès, en particulier les ateliers destinés aux enfants.

La communication mise en place a été efficace, avec un relais par Roubaix Web et un TikTokeur roubaisien connu, contribuant à valoriser positivement le quartier.

L'événement a permis de renforcer le lien social, de favoriser la participation citoyenne et de mettre en lumière l'engagement des bénévoles et partenaires locaux.

Difficultés rencontrées

Conditions météorologiques défavorables (pluie)

Organisation logistique rendue plus complexe

Difficultés dans la récupération des feuilles d'émargement

Pour y remédier lors de prochaines actions, une meilleure anticipation logistique, une répartition plus équilibrée des tâches et une responsabilisation accrue des bénévoles seront mises en place.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Les activités et supports ont été conçus dans un esprit de neutralité, d'inclusion et de respect mutuel. Pendant l'événement, les intervenants ont veillé à garantir un accueil égalitaire, à favoriser des échanges bienveillants et à prévenir tout comportement discriminatoire ou prosélyte.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Le projet a intégré une démarche d'égalité femmes-hommes, tant dans l'organisation que dans la participation.

Les ateliers étaient ouverts à tous sans distinction de genre. Les femmes ont été fortement impliquées, aussi bien comme participantes que comme bénévoles et animatrices de stands. Les supports de communication ont utilisé un langage inclusif et valorisé la mixité.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Bénévoles

Bureau associatif

Associations partenaires

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Permanente habitants

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Événements co-construits autour du sport, de l'alimentation, de l'environnement et de la santé

Actions de prévention des addictions